



SEMEJANZAS BIOGRÁFICAS ENTRE GABRIELA MISTRAL Y PABLO NERUDA

Prof. Felipe Romano A.
Colegio Alejandro Flores
Región Metropolitana



Gabriela Mistral y Pablo Neruda nacieron en pequeñas ciudades, lejos de Santiago, en el seno de modestos hogares.

En 1945, la poetisa obtiene el Premio Nobel. En Chile, Neruda recibe el Premio Nacional de Literatura.

El propósito de este artículo es subrayar algunas semejanzas biográficas, evidentes, entre Gabriela Mistral y Pablo Neruda. Aclaro de entrada que no he efectuado una investigación exhaustiva, sino sólo una breve evocación comparativa de nuestros insígnis Premios Nobel. En seguida enumeraré tales similitudes.

1. Ambos nacieron en pequeñas ciudades, lejos de Santiago, en Vicuña y Parral, respectivamente, en el seno de hogares modestos.

2. Ambos sufrieron, en la práctica, la pérdida de uno de sus progenitores. El padre de Gabriela Mistral, Jerónimo Godoy, abandonó el hogar cuando ella apenas tenía dos o tres años. La madre de Neruda, Rosa Bascalto, falleció un mes después del alumbramiento. En todo caso, ambos lograron superar tan adversa circunstancia. Gabriela contó con el apoyo de una hermanastra, profesora, y Pablo con el de su madrastra —la «madre»—, Trinidad Candia Marverde.

La información precedente implica que tanto la madre de Gabriela como el padre de Neruda se casaron en segundas nupcias.

3. La diferencia de edad entre la Mistral (1889) y Neruda (1904) era de 15 años, idéntica a la que luego existió entre el poeta y su segunda esposa, la pintora argentina Delia del Carril.

4. Gabriela Mistral falleció de cáncer un poco antes de los 68 años (67

años, 9 meses) y Pablo Neruda murió también de cáncer un poco después de los 69 años (69 años, 2 meses).

5. En 1904, Gabriela Mistral inaugura su carrera literaria con la publicación de sus primeros trabajos en el periódico *El Coquimbo*, de La Serena. Ese año, precisamente, como ya acotamos, nació Neruda. Un nacimiento literario y uno biológico, respectivamente.

6. En 1920, la poetisa es designada directora del Liceo de Temuco. Allí conocerá a un alumno muy especial, Nefalí Reyes. Ese mismo año, éste adoptará en definitiva el seudónimo Pablo Neruda.

7. Al año siguiente, 1921, se nombra a Gabriela Mistral como directora del Liceo de Niñas N° 6 de Santiago. Por su parte, Neruda también se traslada a la capital, a estudiar Pedagogía en Francés, carrera que no lo sedujo.

8. En 1924, mientras en Madrid Gabriela publica su segundo libro —*Ternura*—, en Chile Neruda edita *Veinte poemas de amor...*

9. En 1927, Gabriela Mistral se radica en Europa. Allí asiste a diferentes congresos y ocupa importantes cargos en organismos dependientes de la Sociedad de las Naciones. Dicho año, Neruda inicia su actividad diplomática con el nombramiento de cónsul ad honorem en Rangún (Birmania).

10. En 1933, Gabriela Mistral asume el consulado en Madrid. A su vez, Pablo Neruda llega como cónsul a

Semejanzas biográficas entre Gabriela Mistral y Pablo Neruda [artículo] Felipe Romano.

Libros y documentos

AUTORÍA

Romano, Felipe

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Semejanzas biográficas entre Gabriela Mistral y Pablo Neruda [artículo] Felipe Romano. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile